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Oneg Chabat n° 196 

« le délice du Chabat » 

 

Chabat – le programme du meilleur 
 

Le gaon Rav Guershon Edelstein chalita (Darké 

Hah’izouk Hadrah’a page 559) nous sensibilise au 

respect du Chabat ; il écrit : Il est en soi superflu de 

parler du Chabat, tout le monde sait ce qu’est le 

Chabat ! Chabat est tel le olam haba (Bérah’ot 57B). 

Le jour de Chabat nous sommes animés d’une âme 

supplémentaire (Bétsa 16A). L’éclat du visage de 

l’homme est différent durant le Chabat par rapport 

aux autres jours de la semaine (Béréchit Raba 11-

2). Les enseignements des sages sont multiples 

quant aux vertus du Chabat. Les Sages disent 

encore : si Israël gardait deux Chabat correctement 

la Guéoula se réaliserait (Chabat 118B). 

Yérouchalaïm n’a été détruite uniquement parce 

qu’ils transgressaient Chabat (Chabat 119B). Nous 

pouvons constater les promesses grandioses liées 

au Chabat, et percevoir en même temps ce que la 

faute de la transgression du Chabat entraîne ! Les 

Sages affirment encore : tout celui qui respecte le 

Chabat selon la Halah’a, même s’il commettrait la 

faute de l’idolâtrie on le lui pardonnerait ! (Chabat 

118B). C’est-à-dire respecter le jour de Chabat dans 

toute sa sainteté. Le Chabat est la meilleure 

protection pour Israël. Nous avons tellement 

besoin de la miséricorde divine. Nous sommes tel 

un agneau entouré de soixante dix loups (Ester 

Raba 11-2). Tous nous haïssent, Esav hait Yaakov 

(Sifri Béaalotéh’a). Le maintien d’Israël dans le 

monde n’est que miracle ! Le H’ovot Halévavot 

(Béh’ina 5) et le Yaâvets (Sidour bet Yaâkov) note 

déjà ces miracles grandioses dont Israël bénéficie 

pour continuer d’exister. Tous nous haïssent, nous 

avons besoin de la grande miséricorde divine. Le 

seul remède consiste à prier afin que nos frères 

éloignés apprennent ce qu’est le Chabat, 

découvrent le bonheur du Chabat, dégustent le 

délice du Chabat. Je n’ai aucun doute que si nous 

prions avec ferveur et de plein cœur nous verrions 

la Guéoula se réaliser !  

Le Rav nous invite à prendre conscience de ce que 

le Chabat représente, nous ne sommes pas 

conscients de ce que le Chabat est à même de nous 

apporter.  

Comment rester insensible lorsque nos frères 

éloignés ne font pas Chabat ? Ce phénomène 

prouve en lui-même que nous aussi, pratiquants, 

n’avons pas saisi pleinement ce qu’est Chabat, sans 

quoi nous userons toutes nos forces pour s’assurer 

que TOUS les juifs se mettent à vivre Chabat.  

Si le Rav nous invite également à prier pour que nos 

frères éloignés ne restent pas en marge du Chabat, 

prions également pour qu’à notre tour nous vivions 

davantage la grandeur du Chabat. 

Tout ceci n’est pas optionnel, le monde entier, 

d’une façon ou d’une autre, ne rêve que de la 

disparition d’Israël. Seul D’IEU nous en protège par 

des miracles continus. Nous pouvons déclencher 

ces miracles en appuyant sur un bouton : 

CHABAT !!! C’est uniquement par le Chabat que se 

provoque le programme du meilleur…  

 

 Chabat en marche ! Envoyez vos dons à  
Oneg Chabat CEJ 31 Av. Henri Barbusse 06100 Nice  



Chabat - Voyage dans l’intime 
 

Rav Sheinfeld (Ech Hachabat volume 1 page 68) 

nous invite à voyager à l’intérieur de notre propre 

vécu. Lorsque nous ouvrons les yeux nous voyons 

un monde et son contenu, que nous pouvons palper 

de nos mains. L’homme doit s’interroger comment 

les éléments du monde sont arrivés là ?! Nous 

devons comprendre que les choses ne se sont pas 

faites soudainement. La pensée divine a précédé 

tout ce qui se trouve sur terre. Le monde est 

l’expression du projet divin. Chaque détail qui 

dessine chaque élément de la création est une 

pensée spirituelle qui s’est transformée en matière. 

Ce phénomène, qui est la volonté même divine, 

transforme la créature en une entité à part entière 

qui elle-même contient le divin et à la fois, 

paradoxalement, cache le divin. C’est d’une 

précision extrême que chaque élément de la nature 

renferme ce double aspect : le divin est là, voilé, à 

nous de le découvrir. Lorsque D’IEU créa le monde, 

Il usa de ‘’midote’’ (outils de mesures, qualifiants la 

façon dot D’IEU créa le monde et tout ce qu’il 

contient). La premire qualité avec laquelle D’IEU 

créa le monde est le ‘’h’essed’’ – la bienveillance 

divine. Le h’essed ne connaît pas de limite, il se 

développe sans cesse, c’est le propre même du 

h’essed. Alors D’IEU lui associa la ‘’guévoura’’ – 

elle a pour enjeu de limiter ce h’essed illimité. Mais 

la guévoura limite sans cesse, au point de ne pas 

laisser la place à l’élément d’apparaitre. Elle limite 

tout au point de l’empêcher d’exister. Alors D’IEU 

emploie la ‘’rah’amim’’ – cette qualité a pour but de 

peser un équilibre entre le limité et l’illimité… La 

pensée de l’homme ne peut pas se transformer en 

action, alors que la pensée divine devient un 

élément de la nature. L’exercice de l’homme 

consiste à découvrir la vie intérieure de chaque 

élément palpable par les sens extérieurs. Nous 

devons retrouver la ‘’pensée’’ à l’intérieur de 

l’action. Durant les six jours de la semaine nous 

sommes engloutis dans l’obscurité et enfoncés dans 

la matérialité de ce monde, nous voyons dans la 

nature une réalité existante par elle-même. Chabat 

arrive, en ce jour où D’IEU stoppa son œuvre, là la 

matière s’affaibli quelque peu et laisse entrevoir à 

travers elle-même qu’elle n’est pas une réalité finie 

existante par son seul concours. Elle ne nous 

empêche plus d’entrevoir à travers elle qu’elle 

contient en elle-même une vie autre que son aspect 

extérieur. Elle nous laisse la pénétrer pour 

distinguer en elle l’énergie divine qui l’habite et qui 

lui donne l possibilité d’exister.  

Le Rav poursuit son discours pour nous guider 

comment vivre dans le monde de la pensée divine, 

de l’intime du monde, dans notre for intérieur. C’est 

tout un travail passionnant. Nous y reviendrons, 

avec l’aide de D’IEU. 

L’homme d’aujourd’hui, comme depuis toujours, 

vit dans le visuel et le sensuel. Il a du mal à 

admettre que tout a une double vie : l’extériorité et 

l’intériorité.je dirais que si l’homme refuse ce 

voyage intime c’est, entre autres, parce qu’il a peur 

d’y découvrir ce qu’il va trouver ! On vit avec une 

certaine sécurité lorsqu’on se limite au palpable ! 

Mais ceci n’est qu’un leurre. L’intériorité nous 

appartient, elle fait partie intégrante de notre être 

et de notre vie. On ne peut pas occulter cet intime 

qui nous anime et fait partie de nous-mêmes ! La 

vie matérielle contient des richesses profondes, qui 

commencent par découvrir notre propre face 

cachée. De toute évidence cette découverte de 

l’intime ne nous laisse pas indifférents, il y a 

quelque chose qui va changer en nous. Là aussi 

l’homme moderne redoute le changement, il le fuit. 

Il l’évite. Les méthodes scientifiques ayant traits au 

psychisme largement développé dans notre ère 

prouve que l’homme moderne cherche quelque 

chose en lui-même dont il a du mal à trouver, voire 

à s’identifier. On ne se reconnaît qu’à travers ce 

côté matériel de nous-mêmes. Alors lorsque le 

matériel déglingue complètement on a recours aux 

spécialistes de l’âme. Pardon les scientifiques 

n’appellent pas cela l’âme mais le côté peut 

explorer de l’homme son intériorité. La Tora 

effectue un travail en amont, elle secoure l’homme 

avant même qu’il se désarticule ! J’aime nommer 

cela par la Thorapie de l’être. Voilà c’est cela 

Chabat : emprunter le chemin de la thorapie ! … 

        

             
Horaires Chabat Kodech Nice 5782/2022 

Vendredi 21 janvier – 19 chvat  

Entrée de Chabat 17h05 

*pour les séfaradim il est strictement interdit de 

réciter la bénédiction de l’allumage après avoir 

allumé les nérotes de Chabat* 

Samedi 22 janvier – 20 chvat  

réciter le Chémâ avant 9h51  

sortie de Chabat 18h14  

Rabénou Tam 18h25  


